



A0372 (A0371 A0373)

11/02/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JUAN MANUEL EGUIAGARAY, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 11-02-98

Sr. Eguiagaray.- Señor Presidente del Gobierno, señor Aznar, usted mismo, con la ayuda, quizás indispensable, de un sosias que tiene la televisión, ha hecho popular ese eslogan de "España va bien". Ciertamente, sobre este tema se hacen chanzas, chistes, chirigotas, en el conjunto del país.

Por salir de dudas, señor Aznar, ¿me puede decir, por favor, a quién le va bien en España?

Presidente.- Para hacerlo breve y rápido, y para poner un ejemplo, le diré que le va mejor, por ejemplo, a usted, que puede hacer ahora preguntas todos los miércoles al Presidente del Gobierno, cosa que los anteriores portavoces de la oposición no pudieron durante muchos años.

Sr. Eguiagaray.- No sabe, señor Aznar, lo mucho que le agradezco lo feliz que me hace. Pero, señor Aznar, el problema es saber quién es España para usted. ¿España, para usted, son los tres millones y medio de parados? ¿Quizás, señor Aznar, el millón novecientos mil parados que llevan más de un año buscando empleo? ¿O el millón setecientos mil jóvenes que están buscando también empleo sin encontrarlo? ¿Quizás, señor Aznar, las 420.000 personas que han sido despedidas entre este año y el año pasado, simplemente en conflictos en el ámbito de empresas, que al mismo tiempo, en muchos casos, tenían beneficios? ¿O los trabajadores públicos, que han perdido también poder adquisitivo? ¿Son, señor Aznar, para usted parte de España muchos de los ciudadanos, los millones de usuarios, que ven degradarse el sistema educativo, mientras ustedes mantienen, exactamente, la posición de desidia que siguen manteniendo? ¿O son, señor Aznar, también parte de España los millones de ciudadanos que asisten al espectáculo de sus promesas incumplidas; de esas frívolas, que después son alegremente también incumplidas, como cuando anuncian no sé qué sobre medicamentos, y los ciudadanos comprueban que hay 800 medicamentos más que tendrán que ser financiados por sus bolsillos?

Señor Aznar, quizás se estaba refiriendo usted al hablar de España a otras cosas. Tal vez se esté refiriendo, al hablar de España, a los que han visto reducida su factura de impuestos, porque son titulares de rentas del capital o de plusvalías; quizás, porque son titulares de empresas que han visto aumentar sus beneficios en un 20 por 100, en un 21 por 100; quizás, porque son titulares de acciones; quizás, señor Aznar, porque algunos de estos ciudadanos son quienes son ahora titulares de empresas porque han tenido el enorme privilegio de ser amigos suyos, y antes eran empresas que eran patrimonio de

todos. ¿Quizás, señor Aznar, se refiere usted a los Secretarios de Estado que han visto, de la noche a la mañana, incrementarse sus salarios en un 30 por 100?

Tal vez, señor Aznar, se refiere usted a un concepto de España distinto del de los demás, porque lo que es verdad es que hay muy pocos a los que les va muy bien y muchos a los que no les va nada bien. Usted quita el "Nolotil" a los...

Presidente.- Señor diputado, como se decía tradicionalmente con las preguntas malas, se la tengo que agradecer. Y se lo agradezco muy sinceramente; le agradezco muy sinceramente su pregunta.

Eso me da pie para decirle, para empezar, que en España no hay, afortunadamente, tres millones y medio de parados. Ésa fue la cifra que dejaron ustedes. Ha bajado la cifra en tres puntos desde que nosotros estamos en el Gobierno.

Le diré a usted que, afortunadamente, hay 700.000 personas que han encontrado un empleo; 270.000 que han pasado de temporales a fijos; 160.000 parados menos; 7.200.000 pensionistas que han visto respetada, mejorada y consolidada su pensión en relación con el futuro; familias que pagan mucho menos por sus créditos porque los intereses y los tipos de interés han bajado; listas de espera que se han reducido y, naturalmente, millones de españoles que se levantan, afortunadamente, sabiendo que no tienen que esperar un escándalo nuevo sino unas actitudes políticas serias y responsables.

Nosotros, por lo tanto, señor diputado, ya sé que no les gusta, seguiremos contribuyendo a que las cosas sean así. Ayer lo procuramos hacer con los funcionarios, con el Estatuto de la Función Pública, y lo haremos también, naturalmente, rebajando los impuestos de los ciudadanos españoles.

Lo que le deseo a usted, señor diputado, es que para usted las cosas también vayan mejor; se lo digo sinceramente. El Gobierno va a poner de su parte lo que le corresponda; usted tiene que poner un poco de la suya y hacer preguntas un poco más inteligentes.